



ML München-Liste

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 03.02.2025

**Antrag:
Energieeinsparung zur Haushaltskonsolidierung: Leuchtröhrenanzahl in
Langfeldleuchten halbieren**

Die Stadtverwaltung wird gebeten, beim etwa alle zwei Jahre erfolgenden
routinemäßigen Austausch der Leuchtmittel in Langfeldleuchten der Außen- und
Straßenbeleuchtung ab 2025 nur noch eine statt zwei Leuchtröhren einzusetzen.

Begründung:

Das Baureferat rüstet seit einigen Jahren die Langfeldleuchten auf energiesparende
LED-Leuchten um. Das Umrüstungsprogramm wird jedoch nach Angaben des
Baureferates voraussichtlich erst im Jahr 2028 abgeschlossen.

Im Zeitraum 2025 – 2028 kann ein Millionenbetrag gespart werden, wenn beim
routinemäßigen Austausch der Leuchtmittel in Langfeldleuchten (lt. Angaben aus dem
Baureferat üblicherweise alle zwei Jahre) ab 2025 nur noch eine statt zwei Röhren
eingesetzt werden. Hierdurch reduzieren sich sowohl Stromverbrauch als auch
Beschaffungskosten für die Röhren auf die Hälfte. Bei derzeit noch rund 30.000
verbauten Langfeldleuchten ergibt sich ein beträchtliches Einsparpotential, welches in
der prekären Haushaltssituation der nächsten vier Jahre realisiert werden kann.

Bereits in früheren Jahrzehnten wurde diese Maßnahme zur Haushaltskonsolidierung
vom Münchner Baureferat durchgeführt. Nun ist die Haushaltslage wieder ernst. Bevor
am Bauunterhalt gespart wird, mit oft hohen Folgekosten, spart man besser beim
Verbrauch.

Die damit verbundene Energieeinsparung kommt auch den Münchner Klimazielen zu
gute.

Tobias Ruff, Fraktionsvorsitzender, Stadtrat
Sonja Haider, stellv. Fraktionsvorsitzende, finanzpolitische Sprecherin, Stadträtin
Nicola Holtmann, umweltpolitische Sprecherin, Stadträtin
Dirk Höpner, Stadtrat